



FOUILLES
DANS LA
VALLÉE DU FORMANS
EN 1862

I
HISTORIQUE DES FOUILLES

EN 1861, Napoléon III, qui avait déjà fort avancé son étude sur la vie de Jules César, commencée en 1858, voulut s'éclairer sur le lieu où les Helvètes avaient été défaits au passage de la Saône. Pour cela, il exprima le désir que des recherches fussent faites dans le but de constater ce détail par l'archéologie, s'il était possible.

Pour des raisons que j'ai eu l'occasion d'exposer dans un autre travail, l'Empereur, ne voulant plus s'adresser à la Commission de la carte des Gaules en cette circonstance, chargea le Ministre des Travaux publics, M. Rouher (1),

(1) Rouher (Eugène), né à Riom, (Puy-de-Dôme), le 10 novembre 1814, nommé au Ministère de l'Agriculture, du Commerce et des Travaux publics en 1855, et, le 23 juin 1863, Ministre président le Conseil d'État; mort le 3 février 1884.